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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Militares inmortalizan las frases de AMLO 
Plasman en diversas instalaciones de la Sedena fragmentos de discursos del Presidente; es un 
culto a la personalidad y hay riesgo de uso político de las Fuerzas Armadas: expertos 

 
Ahora arde Juárez: asesinaron a ocho 
Jornada violenta en la frontera 

 
Prenden Juárez; hay 10 muertos 
Asesinan a 3 durante pelea en penal y luego atacan negocios 

 
Ciudad Juárez: nueve muertos por trifulca en penal y quemas 
Inseguridad. Pandillas que sirven a los cárteles de Sinaloa y La Línea se pelean el control de las 
prisiones; a la riña de reos prosiguieron incendios de negocios y el asesinato de un locutor de 
radio y tres auxiliares 

 
Va la FGR tras el “patrón” de los mineros atrapados en Coahuila 
Solicita a juez audiencia de Cristian Solís 

 
Sube Banxico tasa y va por más alzas 
Decisión. Repite aumento de 75 pb; próximos ajustes, más suaves: analistas 

 
Décima alza de tasas en 14 meses 
Tasa de referencia llega a 8.50%, máximo nivel desde 2005 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Este año se iniciará la recimentación de la terminal 2 del AICM, 
anuncia AMLO  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/12/politica/004n1pol 
Durante la última etapa del año, se iniciarán los trabajos para fortalecer la 
cimentación de la terminal 2 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM), obra que estará a cargo del Gobierno de la ciudad, con un 
costo de 600 millones de pesos que serán trasladados de fondos federales, 
anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador. Anticipó que se 
determinó reducir las operaciones en la terminal aérea capitalina ante la 
saturación de vuelos.  
Mientras, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, previó que las obras de recimentación en la terminal 2 se llevarán 13 
meses y costarán unos 600 millones de pesos. En conferencia de prensa en 
el Antiguo Colegio del Ayuntamiento, dijo que ya se trabaja en el proyecto 
ejecutivo, por lo que los trabajos comenzarán este mismo año. 
 
Necesario, impulsar herramientas para combatir violencia 
digital: Sánchez Cordero  
https://www.milenio.com/politica/necesario-herramientas-violencia-digital-sanchez-
cordero 
La presidenta del Senado, Olga Sánchez Cordero, dijo que es fundamental 
impulsar las herramientas legislativas que permitan detectar y erradicar el 
acoso, el hostigamiento y la violencia digital.  Sánchez Cordero advirtió que 
la situación del ciberacoso más frecuente, experimentado tanto en mujeres 
como en hombres, fue el contacto mediante identidades falsas: 36.7 y 34.5 
por ciento, respectivamente; y la mayor prevalencia de este fenómeno se 
registró en Michoacán, seguido de Guerrero y Oaxaca. Es necesario, subrayó, 
iniciar una causa común contra las amenazas, insultos, vulneración de datos 
e información privada, los mensajes de odio, la difusión del contenido sexual 
sin consentimiento, así como cualquier comportamiento antisocial 
cometido a través de las tecnologías de la información y de la comunicación.   
Durante el taller, “Perspectivas de Género en el Ecosistema Digital”, indicó 
que se debe trabajar para imprimir una nueva narrativa en la comunicación, 
con perspectiva de igualdad y género, y así evitar el refuerzo de estereotipos 
tanto en mujeres, como en hombres. 
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Salida de 'Alito' de Comisión de Gobernación significaría una 
ruptura: Moreira  
https://www.milenio.com/politica/salida-alito-comision-gobernacion-ruptura-moreira 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de 
Diputados, Rubén Moreira, aseguró que la salida de Alejandro Moreno de la 
presidencia de la Comisión de Gobernación causaría una ruptura en el 
proceso legislativo, por lo que espera que no suceda. 
"Provocaría una ruptura total en el proceso legislativo, espero que no pase. 
Nosotros formamos una alianza, imagínese cómo se sienten amenazadas 
las otras comisiones, los otros diputados, ante este tipo de decisiones", dijo 
en entrevista con Azucena Uresti para Radio Fórmula. 
A pesar del intento de Morena de remover a Alito de su cargo, el priista 
confió en que la Cámara de Diputados pueda resolver el conflicto de forma 
interna, sin recurrir a instancias jurisdiccionales, y espera que "este clima de 
tensión se aligere y podamos construir un trabajo legislativo".  
 
Patrón de la mina El Pinabete, en la mira de la FGR  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/12/politica/005n2pol 
La Fiscalía General de la República (FGR) solicitó a un juez federal que realice 
una audiencia inicial en la cual el Ministerio Público imputará a un hombre 
identificado como Cristian S los delitos de actos de dirección y 
administración, en la explotación ilícita del subsuelo que es un bien de la 
nación, a través de la mina conocida como El Pinabete, en Sabinas, Coahuila, 
donde 10 mineros quedaron atrapados desde el pasado 3 de agosto. 
De acuerdo con fuentes judiciales, el hombre que será imputado ya declaró 
ante el Ministerio Público, pues fue quien en su presunta calidad de 
representante jurídico de la minera registró ante el Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), a los trabajadores de la mina El Pinabete. 
 
Luisa Alcalde promete investigación “muy profunda” sobre 
mina de Sabinas  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/luisa-alcalde-promete-investigacion-muy-
profunda-sobre-mina-de-sabinas 
La secretaria del Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde, aseguró que 
esa dependencia realizará una “investigación muy profunda” para ubicar 
donde se dieron las violaciones a ley en el caso de la mina “El Pinabete”, el 
Sabinas, Coahuila, donde aún no se ha logrado rescatar a 10 mineros y en  
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donde familiares acusan que nunca hubo supervisión por parte de esa 
dependencia. “Como comentábamos ayer, ahorita la prioridad es el rescate 
y una vez concluido el rescate, van a iniciar las investigaciones no solamente 
en materia penal, sino en todas las materias y en materia de seguridad y 
salud”, dijo en entrevista en el marco de la Feria Infonavit en Tu Alcaldía. 
“Como ya les estoy explicando, cuando acabe esta etapa, que es realmente 
la que ahorita nos interesa, vamos a hacer una investigación muy profunda 
y vamos a ubicar donde estuvieron las violaciones. Qué faltó”, insistió. 
“Y todo eso se va a dar a conocer, todo eso, con todas las transparencias”, 
agregó Alcalde. 
 
Inmortalizan las frases de AMLO en sedes militares  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inmortalizan-las-frases-de-amlo-en-sedes-
militares 
Los “apapachos” del presidente Andrés Manuel López Obrador a las Fuerzas 
Armadas fueron inmortalizados por la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) en sus campos militares e instalaciones administrativas, algo que 
no se vio en sexenios anteriores. Son al menos cinco fragmentos discursivos 
distintos colocados en los principales accesos, inmuebles y áreas comunes 
de la referida instalación militar, en los que predomina el siguiente: “La 
Secretaría de la Defensa Nacional y de Marina son instituciones que han 
demostrado en los hechos ser importantes pilares para el buen 
funcionamiento del gobierno y del Estado mexicano”. 
Para la politóloga Maite Azuela las frases de López Obrador en espacios de 
las Fuerzas Armadas representan la alianza entre el Ejecutivo federal y el 
Ejército, Marina y la Fuerza Aérea Mexicanos, que va más allá de la entrega 
desorbitada de recur-sos económicos. 
“Por un lado, el culto a la personalidad, que se entiende muy bien desde los 
estrategas de comunicación de las Fuerzas Armadas y que saben que 
fomentarlo refuerza el apoyo que el Presidente les ha dado económica y 
profesionalmente. Y, por otro lado, el Presidente requiere de esta 
propaganda de alianza sólida con las Fuerzas Armadas para garantizar la 
continuidad de su proyecto en sexenios posteriores al suyo”. 
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Mantener naturaleza civil de GN, pide ONU  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mantener-naturaleza-civil-de-gn-pide-onu/1532701 
El carácter civil de la Guardia Nacional debe mantenerse y su uso en labores 
de seguridad debe ser el último recurso, planteó la Oficina del Alto 
Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos. 
La Oficina insta a que la naturaleza civil de la Guardia Nacional y de la 
seguridad pública, consagrada constitucionalmente sea mantenida”, 
afirmó la oficina a través de un pronunciamiento difundido ayer. 
Esto, en el marco de que el presidente Andrés Manuel López Obrador 
anunció el lunes que emitirá un decreto o bien un acuerdo que determine 
que la administración de la Guardia Nacional pase a manos de la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena). La Alta Comisionada ha insistido en el 
fortalecimiento de las instituciones civiles en México, en asegurar el carácter 
civil de las corporaciones de seguridad y en que el uso de las Fuerzas 
Armadas en tareas de seguridad pública es excepcional, un último recurso 
de carácter temporal y fiscalizado por órganos civiles independientes”, 
afirmó la oficina que encabeza la expresidenta chilena Michelle Bachelet. 
 
Sufre economía mexicana por volatilidad en gasolina y diésel  
https://www.reforma.com/sufre-economia-mexicana-por-volatilidad-en-gasolina-y-
diesel/ar2452169?v=3 
Ciudad de México. - De continuar la volatilidad de los precios de los 
combustibles México seguirá viendo afectada su economía, no solo a nivel 
Gobierno, también en la industria y en el bolsillo de las familias. 
Para evitar que la inflación, que ya está en 8.15 por ciento, siga al alza, la 
actual Administración implementó diversos subsidios para controlar los 
precios de varios productos, principalmente gasolinas, diésel y gas LP, para 
así proteger la economía de las familias mexicanas, pero el costo en la 
finanzas públicas ya es muy alto, según experto. "Lo más importante son las 
pérdidas que han habido por los estímulos fiscales; el Secretario Ramírez de 
la O ya salió a decir que si no hubiera sido por eso la inflación hubiera estado 
por encima del 8.15 que traemos ahorita, pero independientemente de eso 
el costo en las finanzas públicas ha sido altísimo. 
"Al final del día no sabemos cuánto va a durar el conflicto en Ucrania y 
cuánto va a durar la volatilidad de los precios, pero lo que sí sabemos es que 
al Estado mexicano se le está acabando su margen de maniobra para seguir 
subsidiando los combustibles", destacó Óscar Ocampo, coordinador de la 
práctica de energía del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). 
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Ocultan patrimonio de mandos del AIFA  
https://www.reforma.com/ocultan-patrimonio-de-mandos-del-aifa/ar2452279?v=2 
Ciudad de México. - La Suprema Corte de Justicia bloqueó ayer, por tiempo 
indefinido, la difusión de declaraciones patrimoniales de 23 ingenieros 
militares que habrían controlado las obras del Aeropuerto Internacional 
Felipe Angeles (AIFA). La presidencia de la Corte suspendió la difusión de 
datos, como parte de un recurso promovido por la Consejería Jurídica del 
Ejecutivo federal, que considera que esta información pone en riesgo la 
seguridad nacional. La Corte tiene que suspender por ley la difusión de los 
datos. Resolver el recurso de la Consejería puede tomar más de un año, 
tiempo durante el cual, la Secretaría de la Función Pública (SFP) no tendrá 
que ejecutar la orden dictada por el Instituto Nacional de Acceso a la 
Información (INAI) el pasado 6 de julio, al resolver la revisión 6190/2022. 
 
Ahora arde Juárez: asesinaron a ocho  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ahora-arde-juarez-asesinaron-a-ocho/1532696 
Chihuahua. - Luego de Jalisco y Guanajuato, el crimen organizado ahora 
puso en jaque a Ciudad Juárez. La urbe registró una jornada violenta cuyo 
saldo fue de, al menos, ocho muertos. Durante un motín y riña en el Cereso 
3 se registraron dos reos asesinados y cuatro lesionados, de acuerdo con 
informes de la Fiscalía General de Chihuahua. Luego, hubo al menos seis 
ataques contra negocios en varios puntos de la ciudad. Una gasolinería fue 
atacada a tiros por hombres armados, en el Fraccionamiento Parajes del Sol. 
Otra estación de Pemex fue baleada en el bulevar Gómez Morín. Otros dos 
negocios fueron incendiados con bombas molotov, entre ellos una tienda 
en la colonia Infonavit Juárez, donde murieron dos empleadas del mismo. 
Un Oxxo fue incendiado en las avenidas Ejército Nacional y Manuel Gómez 
Morín. En otra tienda de conveniencia fueron atacados a tiros dos hombres 
y resultaron lesionados dos empleados. Ante los ataques, muchos negocios 
cerraron en Juárez, por el temor de que sufrieran agresiones similares. 
Tras los hechos violentos, la gobernadora Maru Campos lamentó la pérdida 
de vidas humanas y reiteró su compromiso de trabajar al máximo para 
garantizar el bienestar de los juarenses. 
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Frenan al AICM y dan vuelo a Sheinbaum con 600 mdp para T2  
https://www.reforma.com/frenan-al-aicm-y-dan-vuelo-a-sheinbaum-con-600-mdp-para-
t2/ar2452143?v=4 
Ciudad de México. - El Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció 
ayer una reducción de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM) y encomendó a Claudia Sheinbaum, Jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, las obras federales para apuntalar la 
Terminal 2. El Mandatario argumentó que limitarán los vuelos porque está 
muy saturado el aeropuerto de la Ciudad de México. 
"Es el número de vuelos y el incremento de pasajeros, son muchas ya las 
operaciones y tenemos el Aeropuerto de Santa Lucía, el Felipe Ángeles, 
entonces se va a ordenar lo del uso del Aeropuerto", anunció el Mandatario 
en su conferencia de prensa. Los trabajos de reforzamiento de la Terminal 2 
del AICM fueron encargados a la Jefa de Gobierno de la CDMX, con el 
argumento de que el Ejército y el Gobierno federal ya tienen mucha obra en 
proceso. El Presidente anunció que el Gobierno federal aportará alrededor 
de 600 millones de pesos a la Administración capitalina para que se 
encargue de asignar y supervisar esos trabajos en la T2. 
 
FBI registró residencia de Trump en busca de documentos 
vinculados con armas nucleares, revelan  
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/fbi-registro-residencia-de-trump-en-busca-de-
documentos-vinculados-con-armas-nucleares-revelan 
En el registro a la residencia de Mar-a-Lago, del expresidente Donald Trump, 
los agentes del FBI buscaban documentos clasificados relacionados con las 
armas nucleares, reporta este jueves The Washington Post. 
El medio, que cita a fuentes familiarizadas con la investigacion, dice que no 
se ofrecieron detalles adicionales sobre qué tipo de información buscaban 
los agentes, incluso si se trataba de armas pertenecientes a Estados Unidos 
o de otra nación. De acuerdo con el medio, los expertos en información 
clasificada dijeron que la búsqueda subraya la profunda preocupación entre 
los funcionarios del gobierno sobre el tipo de información que pensaban 
que podría estar ubicada en Mar-a-Lago y potencialmente en peligro de 
caer en las manos equivocadas. Las fuentes, menciona el Post, tampoco 
dijeron si dichos documentos fueron recuperados como parte de la 
búsqueda. Un portavoz de Trump no respondió de inmediato a una solicitud 
de comentarios.  
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/youtuber-pro4t-
balconea-norona-busca-sembrar-preguntas-amlo 
En el bloque oficialista en la Cámara de Diputados no logran ponerse de 
acuerdo ni para destituir a Alejandro Moreno de la Comisión de 
Gobernación. Nos cuentan que, durante la sesión de dicha Comisión, el 
legislador morenista Mario Llergo propuso emitir una excitativa para que la 
Junta de Coordinación Política removiera a don Alito de la presidencia de 
ese órgano, y para que fuera el Comité de Ética el que lo hiciera. Sin 
embargo, al mismo tiempo, el petista Gerardo Fernández Noroña pidió que 
se destituyera dentro de la Comisión para que después la decisión fuera 
ratificada en el Pleno.  Bueno, pues cada uno defendió su postura al punto 
que el petista explotó: “El Comité de Ética no sirve para nada, y todos 
sabemos que en la Jucopo dirán que no tienen facultades, las excitativas 
son igual que los exhortos, puros llamados a misa”. Total, que tuvo que bajar 
el coordinador Ignacio Mier para poner orden... Finalmente se determinó 
aprobar ambas propuestas, mientras que don Alito ya salió a defender su 
cargo, y denunciar que tanto la reunión, como los acuerdos, son ilegales. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-08-12/op231898 
¿Y CÓMO va eso de la coherencia en la 4T? Puesss... las obras de 
apuntalamiento de la Terminal 2 del aeropuerto se las encargaron a una 
doctora en energía que no es funcionaria de infraestructura, sino jefa de 
Gobierno. 
¿Y POR QUÉ le encargaron la construcción a ella? Pues porque la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes no hace nada de eso, ya 
que todas las construcciones importantes están a cargo de la Secretaría de 
la Defensa Nacional. Pero como los soldados están muy ocupados 
construyendo vías del tren, aeropuertos y hasta sucursales bancarias, dice el 
gobierno que no hay nadie más en la administración federal que pueda 
hacerse cargo de reacondicionar el AICM, que es dirigido por otro militar. 
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EL ACTUAL Presidente cuando era candidato prometió sacar a los militares 
de las calles, pero no dijo que los iba a meter hasta la cocina. Y ahora las 
Fuerzas Armadas están en todos lados, excepto donde realmente importa. 
De hecho, el otro día el Ejército les echó el guante a los principales capos del 
Cártel Jalisco Nueva Generación pero, extrañamente, no hay reportes de 
que alguno haya sido detenido. No está claro si los criminales se escaparon 
del operativo... o el Presidente volvió a ordenar que los dejaran libres. 
¿Alguna otra pregunta sobre la congruencia en la 4T? 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1462 
Que la senadora morenista Martha Lucía Micher salió a la defensa de 
Marcelo Ebrard a propósito de la resolución del Tribunal Electoral, que 
interpretó que el canciller violó la neutralidad en un evento proselitista en 
Hidalgo. La legisladora, que encabeza el equipo de promoción del 
funcionario hacia 2024, afirmó que esa resolución de la sala superior es 
“limitada”, ya que restringe los derechos políticos del titular de Relaciones 
Exteriores y su “libertad de expresión”, y cuestionó que se le haya 
sancionado a pesar de que “no usó recursos propios en un día inhábil”. Es 
decir, no entendió nada de lo que expusieron los magistrados con 
manzanas. 
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COLUMNAS 
 

Mario Maldonado 
Oxxos incendiados y el impuesto por la inseguridad  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/oxxos-incendiados-y-el-
impuesto-por-la-inseguridad 
La incertidumbre que genera a menudo el discurso presidencial y los 
cambios de reglas –como sucedió en el sector energético– son dos de los 
principales inhibidores de inversión privada en el país, y aunque Andrés 
Manuel López Obrador ha intentado contrarrestarlo con certidumbre fiscal 
–no aumentando las tasas del ISR, IEPS e IVA–, hoy las empresas de todos 
los tamaños pagan uno de los impuestos más caros: el de la inseguridad. 
La violencia abrumadora en la que está sumido el país ha alcanzado a 
empresas de todos los ámbitos y en todas las regiones. Según la Coparmex, 
el año pasado por lo menos la mitad de sus socios fueron víctimas de algún 
delito. Robo, extorsión y despojos fueron los más comunes. 
 
Sergio Sarmiento 
Conciliar y tolerar  
https://www.reforma.com/conciliar-y-tolerar-2022-08-12/op231900 
"Tenemos que regresar a una política de buena fe". Tony Blair 
La política es el arte de conciliar diferencias. Todos tenemos pensamientos 
distintos, sueños diferentes, maneras diversas de imaginar y tratar de 
construir un futuro mejor. Por eso, para no tener que dirimir estas 
diferencias por medio de la violencia, el ser humano inventó la política, que 
es una forma de lograr acuerdos para permitir la toma de decisiones 
conjuntas que incidan sobre la vida pública. 
El presidente Andrés Manuel López Obrador, que llegó al poder en 2018 
después de una larga lucha desde la oposición, durante la cual se quejó 
constantemente de haber sido silenciado por los gobiernos en turno, ha 
adoptado una política de mantener sus posiciones, aun en contra de la ley, 
mientras descalifica cualquier posición que las contradiga. 
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Joaquín López-Dóriga 
El negocio de los partidos  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-negocio-de-los-
partidos 
Me he ganado el derecho a equivocarme. Florestán  
En México, tener un partido político se ha convertido en uno de los mejores 
negocios: hacen poco y les dan mucho dinero. 
Esto viene desde la reforma electoral de 1996, cuando para blindarlos del 
financiamiento privado y del sucio del narcotráfico, se aprobó que el Estado 
mexicano los financiara a través del hoy INE, entonces IFE, con una fórmula 
que señala el artículo 41 de la Constitución: multiplicar el número de 
ciudadanos del padrón por 65 por ciento del salario mínimo diario. Y de lo 
que resulte, 30 por ciento se repartirá en forma igualitaria entre todos los 
partidos y el otro 70 por ciento de acuerdo con el porcentaje de votos 
obtenidos en la elección anterior. 
 
Enrique Quintana 
¿Cuánto nos durará el ‘superpeso’?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/08/12/cuanto-nos-
durara-el-superpeso/ 
¿Por cuánto tiempo nuestra moneda seguirá como “superpeso”? ¿Cuánto 
tiempo va a resistir sin debilitarse? 
Para sorpresa de muchos, la cotización de nuestra moneda frente al dólar 
volvió a estar debajo de los 20 pesos. 
Si comparamos el nivel del día de ayer con el que tenía el último día hábil 
de noviembre de 2018, observamos una apreciación de 2.2 por ciento. 
Eso es también sorpresivo. Si antes del comienzo de este sexenio alguien 
hubiera dicho que transcurridos tres años y 8 meses de la actual 
administración tendríamos una paridad como la que hoy tenemos, 
prácticamente nadie lo hubiera creído. 
Existía la impresión de que el gobierno de AMLO iba a tomar decisiones que 
iban a conducir a un debilitamiento de nuestra moneda frente al dólar, pero 
no ha sido así. 
Tres factores que se han hecho presentes en este hecho. 
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Raymundo Riva Palacio 
Otro fracaso militar  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/08/12/otro-fracaso-
militar/ 
Las fuerzas especiales del Ejército volvieron a tener una pifia. Ahora fue en 
la Zona Metropolitana de Guadalajara, donde desplegaron un operativo 
para capturar a Ricardo Ruiz Velasco, apodado el Doble R, responsable del 
brazo armado del Cártel Jalisco Nueva Generación, y se les escapó. Los 
militares, que son los responsables de la seguridad pública en el país, fueron 
rebasados en capacidad, inteligencia y estrategia por los criminales, y la 
forma fallida como actuaron generó pánico durante horas en la zona 
conurbada tapatía y en una decena de municipios en Guanajuato, donde 
los leales de Ruiz Velasco también reaccionaron provocando caos. 
 
Martha Anaya 
Aquí traigo la cabeza de Alito  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/8/12/aqui-traigo-la-cabeza-de-alito-
430062.html 
“Fue un día de locos, pero valió la pena: Aquí traigo la cabeza de Alejandro 
Moreno Cárdenas… ¡ya fue!”, se congratulaba antenoche el diputado 
Gerardo Fernández Noroña y pasaba sin más a cantarle Las Golondrinas. 
“¡Alito ya chupó faros! –festinaba el petista-. Fue unánime la decisión de 
destituirlo (de la presidencia de la Comisión de Gobernación de la Cámara 
de Diputados)”. 
Haberse saltado la norma legal para remover a Alito de la presidencia de la 
Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados, era lo de menos para 
Fernández Noroña. A fin de cuentas, lograba su cometido…y el de Ignacio 
Mier, bajo cuya petición personal realizaba esta encomienda. 
“Dirán que no tenemos facultades… Ya en septiembre sesiona el pleno y 
discutiremos el tema. ¡Y va a ratificar el pleno nuestra decisión, no tengo 
duda!”, sentenció el aspirante a la candidatura presidencial, a sabiendas de 
que Morena y aliados cuentan con la mayoría simple requerida para “tirar” 
al dirigente priista. 
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Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/12/opinion/008o1pol 
El método no es nuevo, aunque ha tenido expresiones de escándalo 
internacional (el culiacanazo, que significó dejar forzadamente en libertad a 
Ovidio, uno de los hijos de El Chapo Guzmán), las más recientes en Jalisco y 
Guanajuato y ayer en Ciudad Juárez: grupos delictivos no sólo obstruyen el 
paso a unidades militares y policiacas mediante narcobloqueos, sino, ahora 
de manera recurrente, atacan puntos socialmente muy sensibles, como las 
tiendas que llaman de conveniencia y estaciones de gasolina, para generar 
alarma social y colocar a los gobiernos ante el riesgo de ataques masivos 
contra la población ajena a la detención o persecución de jefes del crimen 
organizado. Tal presión de los cárteles contra la población no combatiente 
genera material para la especulación respecto a los resultados finales de las 
acciones gubernamentales. Al ser detectada por el Ejército la narcocumbre 
de Ixtlahuacán del Río, Jalisco, desató una serie de graves incidentes en esa 
entidad y en Guanajuato, pero a pesar de la fuerza militar concentrada en 
ese punto, los jefes no fueron detenidos, según la versión oficial. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/12/opinion/006o1eco 
Nuestro país es un territorio rico en yacimientos de litio. Este elemento es 
importante para la industria mundial, ya que se necesita para las baterías de 
los autos eléctricos. ¿Cómo debe administrarlo México? Los resultados 
aparecen en la gráfica. 
Metodología 
El sondeo fue distribuido por redes sociales. Participaron 875 personas; en 
Twitter, 335; en El Foro México, 484, y en Facebook, 56. Usamos la app 
SurveyMonkey. Pueden participar todos, cualquiera que sea su ideología, no 
sólo lectores de La Jornada o de la sección Dinero. 
Twitter 
La industria de los carros está matando al planeta aunque sean eléctricos. 
Se debe erradicar la cultura cochina para dar paso a otro tipo de movilidad 
sustentable. Por el lado del litio, su implementación en el sector nacional 
impulsaría la mejora de tecnologías que puedan colocar a México en el 
mercado. @Fguerrero95 / Querétaro 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Entrevista a la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo; al 
director general del Instituto del Deporte (INDEPORTE), Javier 
Ariel Hidalgo Ponce; y a la secretaria de Cultura, Claudia Curiel 
De Icaza, durante conferencia de prensa  
https://jefaturadegobierno.cdmx.gob.mx/comunicacion/nota/entrevista-la-la-jefa-de-
gobierno-claudia-sheinbaum-pardo-al-director-general-del-instituto-del-deporte-
indeporte-javier-ariel-hidalgo-ponce-y-la-secretaria-de-cultura-claudia-curiel-de-icaza-
durante-conferencia-de-prensa 
P: Y ya finalmente, mencionaba usted hace algunos días, que por ahí hay 
alguna problemática en la Alcaldía Milpa Alta; en específico sobre el tema 
de bienes comunales. Nosotros, al Presidente de la República, le 
planteábamos el tema y él decía que iba a invitar a resolver este conflicto, 
tanto a usted como al Procurador Agrario, en cuanto al tema de 
comunales. 
Pero también, en cuanto al tema de la escuela que está pendiente en San 
Pedro Atocpan. Se había comentado que iba a haber una consulta para que 
el pueblo definiera si se iba a instalar esta escuela que está propuesta por la 
Fundación Baillères y obviamente en acuerdo con el Presidente López 
Obrador −que el señor ya murió−, pero la escuela está ahí pendiente. Se iba 
a construir en un deportivo que tiene ahí un conflicto. 
Es consultarle si finalmente se va a hacer la consulta al pueblo y el tema de 
la cuestión de comunales, porque finalmente está en definición, pues está 
afectando en el tema de la cuestión de los talamontes, ahí en el sur de la 
ciudad, doctora.  
CSP: Sí... a ver, son varios temas ¿no? El primero; sobre el tema del conflicto, 
digamos, jurídico que hay en torno a la elección que hubo de bienes 
comunales, hay una parte que tiene que ver con los tribunales agrarios y 
otra con los tribunales administrativos y estamos coadyuvando para que 
pueda haber una resolución pronta y que sea en términos de la justicia y de 
lo que se reconozca, porque es importante que haya una representación del 
núcleo agrario. 
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Entonces, estamos ahí coadyuvando y estamos cercanos tanto a la 
alcaldesa, el diputado, y por supuesto todos los núcleos agrarios y en general 
los comuneros. Por supuesto que es algo autónomo, pero nosotros estamos 
coadyuvando para que pueda haber, en la medida de lo posible, una 
solución pronta. 
https://www.youtube.com/watch?v=LyyacXErAXw&ab_channel=ClaudiaSheinbaumPardo 
 
Conmemora Sedagro tres décadas de justicia agraria 
https://morelos.gob.mx/?q=prensa/nota/conmemora-sedagro-tres-decadas-de-justicia-
agraria 
Morelos. -  En el marco del 30 aniversario de la creación de los Tribunales 
Agrarios en México, Katia Isabel Herrera Quevedo, titular de la Secretaría de 
Desarrollo Agropecuario (Sedagro), destacó su contribución en la 
impartición de justicia para las mujeres y hombres del campo.  Al asistir a la 
ceremonia de aniversario, en representación del gobernador del estado, 
Cuauhtémoc Blanco Bravo, la encargada del campo en Morelos reconoció 
el trabajo de Blanca Estela del Rosario Zamudio Valdés, al frente del Tribunal 
Unitario Agrario Distrito 18 en la entidad, por servir a quienes acuden a 
demandar la protección de sus derechos y aportación a la consolidación de 
la institución. “Sin duda han contribuido a resolver el rezago que por 
décadas ha existido en cuanto a la aplicación de la justicia agraria, 
garantizando el acceso a una justicia rápida y con un proceso eficaz, que 
sirva a la gente y resuelva los problemas de la tierra para mejorar la 
condición de la población que vive en ejidos y comunidades”, expresó. Katia 
Herrera reiteró el compromiso del Poder Ejecutivo del trabajo coordinado y 
conjunto al ser dependencias aliadas para garantizar la justicia agraria, con 
respeto de los derechos humanos y con un proceso eficaz.   
Se contó con la presencia de Andrés Hipólito Prieto, magistrado del Tribunal 
Superior de Justicia; Carlos De la Rosa Segura, secretario general del 
Ayuntamiento de Cuernavaca; Alfredo Ortiz Gutiérrez, titular de la 
Procuraduría Agraria, comisariados ejidales y comunales. 
(Información disponible en 2 portales distintos) 
 
Ejidos carecen de comisariado ejidal  
https://planoinformativo.com/865396/ejidos-carecen-de-comisariado-ejidal 
San Luis Potosí, Rioverde. - Al menos 5 ejidos en la zona carecen de 
comisariado ejidal, ya sea por cuestiones de seguridad o por la ausencia de 
ejidatarios, confirmó el titular de la Procuraduría Agraria en el municipio de  
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Rioverde, Javier Gallegos Oliva. Así señaló que en el caso de San Marcos se 
carece de comisariado ejidal por cuestiones de inseguridad, y en el ejido 14 
de julio ubicado a un costado de la Delegación Pastora, no se cuenta con 
ejidatarios en los predios, debido a que viven en el Estado de México.  
En el caso del ejido La Escondida donde no existen casas y pertenece a 
ejidatarios de La Loma en Rioverde por lo que analizará y someterá a 
proceso de aprobación el poder fusionar los ejidos, para lo cual es necesaria 
la aprobación de la asamblea. De la misma forma se suman dos ejidos más 
ubicados en los límites de Rioverde y San Nicolás Tolentino, los cuales, no 
cuentan con habitantes y tampoco nombre del mismo. 
 
Realizan 1.er encuentro de comisariados ejidales y comunales 
de Querétaro  
https://queretaro.quadratin.com.mx/realizan-1-er-encuentro-de-comisariados-ejidales-y-
comunales-de-queretaro/ 
Querétaro. - El pasado domingo, con una gran afluencia, tuvo lugar la 
primera convención estatal de comisariados ejidales y comunales del 
estado de Querétaro, la cual reunió a más de 500 trabajadores agrarios, 
representantes de las coordinadoras de diferentes estados de la república y 
autoridades ejidales de todos los rincones del estado se dieron cita en el 
Jardín del Arte, Bernal, Ezequiel Montes, se informó en un comunicado. 
En 4 mesas de trabajo que abarcaron temas como: reactivación del campo 
Queretano, rezago jurídico y educativo, inclusión de pueblos migrantes y 
originarios, entre otros. Los comisariados tuvieron la oportunidad de 
expresar y comentar los problemas generales de sus comunidades y ejidos. 
Dentro de las principales demandas destacaron en el ámbito productivo; la 
falta de ingreso al padrón de ejidatarios al programa producción para el 
BIENESTAR, falta del programa sembrando vida en la zona de Amealco y la 
sierra, fertilizantes, créditos a la palabra, respecto al tema jurídico las quejas 
para con las inmobiliarias y sus abusos destacaron en las mesas, también 
resaltaron la falta de atención continua de parte de los visitadores de la 
Procuraduría Agraria, la falta de personal y el rezago en el Registro Agrario, 
también la necesidad de atención expedita y pronta por parte del Tribunal 
Unitario Agrario en el Estado. 
(Información disponible en 1 portal distinto) 
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Entregan 180 documentos agrarios en San Pedro  
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/entregan-180-documentos-agrarios-
en-san-pedro.html 
Autoridades realizaron la entrega de 180 título de propiedad a familias de 47 
ejidos del municipio de San Pedro, el cual les brinda certeza jurídica.  
Lo anterior mediante el acuerdo suscrito entre el Registro Agrario Nacional 
(RAN), la Procuraduría Agraria y el Gobierno del Estado de Coahuila, así 
como la Administración Municipal. Abelardo Romo Torres, delegado estatal 
de la RAN, reconoció que, gracias a las gestiones de la autoridad municipal, 
es posible que el día se tenga este evento, en el que se benefician las familias 
de las comunidades rurales de San Pedro para que obtengan su documento 
que los acredita como propietarios de sus predios. El titular de la 
Procuraduría Agraria; Mario Alberto Arzaga, mencionó que el trabajar en 
beneficio de las personas es lo más importante, además de haber entregado 
la documentación, a los habitantes de las comunidades rurales. 
 
No los ayudan desde que los damnificó Manuel, denuncian 
vecinos de Chicahuales  
https://suracapulco.mx/impreso/2/no-los-ayudan-desde-que-los-damnifico-manuel-
denuncian-vecinos-de-chicahuales/ 
Pobladores de la comunidad Chicahuales, ubicada en la sierra y 
perteneciente al municipio de Chilpancingo, denunciaron en conferencia 
de prensa en la capital, que desde 2013, luego de ser afectados por las lluvias 
de la tormenta Manuel, no han sido reubicados ni les construyeron sus 
casas. Esto, a pesar de que fue un compromiso de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), por lo que fueron censados y 
recibieron un folio. También informaron que unas 400 pobladores 
regresaron a vivir a la zona de Chicahuales, donde peligran, al ser una zona 
de riesgo. Exigieron la intervención y atención de la gobernadora Evelyn 
Salgado Pineda, y la alcaldesa Norma Otilia Hernández Martínez. 
Este miércoles, en conferencia realizada en el Sindicato Nacional de 
Redactores de la Prensa (SNRP), en Chilpancingo, el representante de los 
Bienes Comunales del asentamiento, Rafael López Sánchez, denunció que 
su comunidad fue arrastrada por las lluvias que dejó la tormenta Manuel en 
2013; luego, el gobierno federal mediante la Sedatu los atendió y prometió 
reubicarlos; ahí fueron censadas 244 familias, a quienes les entregaron un 
folio con la promesa de construirles sus viviendas.  
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Contó que la comunidad agraria de Santiago Tlacotepec donó el terreno, 
por el cual dio una indemnización el gobierno municipal, pero la 
Procuraduría Agraria (PA) y la Subsecretaría de Asuntos Agrarios no han 
integrado correctamente el procedimiento de expropiación de las tierras 
donadas. 
 
Organizaciones Campesinas, realizan un Plantón y Mitin en la 
antigua Secretaria de la Reforma Agraria hoy SEDATU en 
exigencia de solución del rezago agrario…  
https://jarochosonline.com.mx/de-todo-un-poco-2/ 
Integrantes de diversas Organizaciones Campesinas, realizaron un Plantón 
y Mitin, en la antigua Secretaria de la Reforma Agraria hoy SEDATU en 
exigencia de solución del rezago agrario que lastima a miles de pobladores 
rurales y en exigencia de que el sector agrario no sea un asunto olvidado por 
el Gobierno Federal, esto con motivo del 143 Aniversario del Natalicio de 
Emiliano Zapata, siendo que para la 4T los asuntos agrarios son temas sin 
importancia, en su opinión del Dirigente Nacional dela Unión General 
Obrera Campesina y Popular (UGOCP), Luis Gómez Garay dijo que es claro 
que a lo largo de estos más de 100 años de lucha zapatista, a 143 años del 
Natalicio de Emiliano Zapata los campesinos mexicanos han sido los 
sacrificados de la nación padeciendo las políticas equivocadas del Gobierno 
Federal que comprometieron la Soberanía Alimentaria del País, entregaron 
nuestro mercado interno a los importadores y especuladores de alimentos 
y han ocasionado una profunda crisis estructural en el campo mexicano, 
que se ha evidenciado en pobreza y marginación en la población rural de 
México, por lo que consideramos que el Gobierno Federal actual, no ha sido 
mejor que los anteriores. En el marco de una estrategia corporativa de 
compra de votos mediante el uso de los recursos públicos, ha eliminado 
alternativas para el desarrollo del campo, convirtiendo los programas 
sectoriales de producción rural  en meras dadivas que hacen populares a 
quienes los entregan pero impulsan a la nación por la senda del retroceso 
productivo: en los últimos años, nuestra capacidad productiva se ha 
reducido, la eliminación de los programas de fomento al desarrollo 
productivo para el campo han minado la capacidad productiva de ejidos y 
comunidades agrarias que hoy en día tienen que producir virtualmente con 
las uñas; sin tecnología, sin mecanización, sin estrategias de financiamiento,  
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sin infraestructura para almacenamiento y comercialización o para integrar 
valor a sus productos, mientras el Gobierno Federal  estigmatiza la 
organización rural, no solo para ejercer derechos sino como estrategia para 
producir mejor, así mismo en el marco agrario, el Gobierno Federal ha 
relegado al sector agrario: el maltrato presupuestal y el desmantelamiento 
paulatino de las  instituciones encargadas de solucionar los asuntos agrarios 
como la Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), el 
Registro Agrario Nacional, la Procuraduría Agraria, el FIFONAFE, los 
tribunales agrarios, incluso la Desaparición de la Comisión de Reforma 
Agraria en la Cámara de Diputados son muestra de que la población 
campesina, esa que se debate entre la marginación y el atraso, no tiene 
importancia para la burocracia gubernamental, excepto para corporativizar 
votos mediante dadivas y será un asunto, de los pendientes de la nación, 
que no tendrá solución durante esta administración, es muy claro que en el 
Gobierno de la Cuarta Transformación, las puertas del diálogo, el respeto y 
la tolerancia aún son temas pendientes. 
 
Nuevamente “Los Pocitos”  
https://politica.expansion.mx/voces/2022/08/11/columnainvitada-nuevamente-los-pocitos 
Un total de 10 hombres permanecen atrapados en la mina de carbón que 
se derrumbó en Sabinas, Coahuila. El presidente López Obrador estuvo 
presente en la localidad y se reunió con las familias de los mineros. 
Aunque fue enfático al señalar que en este momento la prioridad es rescatar 
con vida a las personas que permanecen sepultadas, la Fiscalía General de 
la República informó que abrirá una carpeta de investigación por posibles 
delitos federales vinculados con el colapso de la mina. 
De la misma forma, entre estas solicitudes, tendrá especial relevancia la 
información que proporcione la Secretaría del Trabajo y Previsión Social 
(STPS) por las diligencias que hayan realizado para verificar potenciales 
riesgos en la mina. No olvidemos que la STPS es la responsable de la 
supervisión de las condiciones laborales, en todas las empresas del país, 
incluida ésta. Por su parte, la Secretaria de Economía (SE) es la encargada 
de revisar que todas las empresas mineras cumplan con la normatividad 
vigente, de procurar que cumplan con las obligaciones a las que están 
sujetas por sus concesiones y que estén en regla en su operación cotidiana. 
Adicionalmente, el SAT, la Procuraduría Agraria o la Conagua, junto con las 
dependencias estatales, tendrían conocimiento por sus áreas de trabajo.  
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DOF: 12/08/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5661141&fecha=12/08/2022#gsc.tab=0 
SENTENCIA pronunciada en el juicio agrario 5/2015, relativo a la solicitud de 
tercer intento de ampliación de ejido, promovido por campesinos del 
poblado Juárez antes San Miguel, Municipio de Tuxpan, Jal. 
 
Entrega Sedatu tres obras de mejoramiento urbano con 
sentido histórico en Ayoxuxtla, Puebla  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/entrega-sedatu-tres-obras-de-mejoramiento-urbano-
con-sentido-historico-en-ayoxuxtla-puebla 
Puebla. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) 
entregó al gobierno municipal tres obras con sentido histórico realizadas a 
través del Programa de Mejoramiento Urbano (PMU) en la comunidad de 
Ayoxuxtla, con una inversión de 73 millones de pesos (mdp).  
El gobierno municipal recibió la renovación del parque central del 
municipio y la rehabilitación del entorno urbano y el acceso principal de 
Ayoxuxtla, conformado por mil 226 metros cuadrados, y un centro de salud 
en la calle Cruz Verde, el cual será operado por el programa IMSS- Bienestar. 
Próximamente se hará entrega de la escuela primaria y el museo donde 
Emiliano Zapata firmó el Plan de Ayala en noviembre de 1911, inmuebles 
rehabilitados tras los sismos de 2017. En recorrido por Ayoxuxtla, el titular de 
la Sedatu, Román Meyer Falcón, destacó que los trabajos de mejoramiento 
en la localidad contemplaron la rehabilitación de más de 11 mil metros 
cuadrados para beneficio de las y los poblanos. 
 
Concluye sin contratiempos Reunión Pública de Información 
sobre Proyecto Tren Maya Tramo 5 Norte  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/concluye-sin-contratiempos-reunion-publica-de-
informacion-sobre-proyecto-tren-maya-tramo-5-norte 
Ciudad de México. - La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat) llevó a cabo hoy la Reunión Pública de Información respecto al 
proyecto denominado “Manifestación de Impacto Ambiental, Modalidad 
Regional del Proyecto Tren Maya Tramo 5 Norte”, en el marco del proceso 
de Consulta Pública en el que se encuentra.  
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Se convocó a la academia, investigadores, agrupaciones sociales, 
organizaciones no gubernamentales y a la sociedad en general, a participar 
de manera presencial en las instalaciones del Gimnasio Kuchil Baxal de 
Cancún, municipio de Benito Juárez, Quintana Roo. Todas las personas 
interesadas que asistieron tuvieron la posibilidad de exponer libremente sus 
preguntas, observaciones y propuestas, las cuales serán integradas al 
expediente de la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA). La Reunión 
Pública de Información impulsada por la Semarnat fue un espacio de 
encuentro en el que, de manera libre y directa, las y los ciudadanos con 
interés legítimo y genuino de proteger el medio ambiente, dialogaron con 
el promovente del proyecto, el Fondo Nacional de Fomento al Turismo 
(Fonatur), y su cuerpo técnico. 
 
Activistas quieren parar obras del Tren Maya parándose frente 
a máquinas: Segob  
https://www.milenio.com/politica/tren-maya-buscan-frenar-obras-parandose-frente-
maquinas 
Ciudad de México. - El secretario de gobernación, Adán Augusto López, 
alertó que hay un grupo de activistas, quienes están intentando parar las 
obras del Tren Maya parándose frente a la maquinaria. 
Durante la reunión del gabinete de seguridad, a la que están accediendo 
medios de comunicación por las mañanas, el funcionario explicó al 
Presidente que ya se habló con la empresa para que delimite la zona de obra 
con la finalidad de evitar algún accidente con los manifestantes. 
“Hay cuatro o cinco personas que llegaron a pararse frente a la maquinaria 
para que no puedan trabajar. La empresa va a tapiar o a hacer algo para 
evitar que pueda haber un accidente”, explicó. 
En tanto, María Estela Ríos González, consejera jurídica, aseguró que hay vía 
libre para el Tramo 5 del tren e incluso ya se tiene una estrategia legal 
preparada para evitar algún conflicto legal que pudiera detener las obras. 
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Tramo 5 norte del Tren Maya cumple legalidad y viabilidad 
ambiental: Fonatur  
https://www.milenio.com/negocios/tramo-5-norte-tren-maya-cumple-legalidad-viabilidad-
ambiental 
El Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) indicó que la obra del 
tramo 5 norte del Tren Maya, que va de Cancún a Playa del Carmen, en 
Quintana Roo, cumple las condiciones ambientales y legales para su 
construcción, además de que prevé programas de vigilancia ambiental 
como rescate de flora y fauna, reforestación, manejo de residuos y 
restauración de suelos, entre otros. En un comunicado, la dependencia dijo 
que lo anterior lo establece la manifestación de impacto ambiental (MIA) en 
modalidad regional para el proyecto Tren Maya tramo 5 norte; también 
indica que el proyecto no producirá impactos ambientales irremediables, 
riesgos significativos para los sistemas kársticos, ni incidencias en las áreas 
naturales protegidas. El estudio, elaborado por el Instituto de Ecología 
(Inecol), descarta que el proyecto del Tren Maya pueda aumentar las 
tendencias de deterioro ambiental históricamente registradas en la zona, 
que incluyen el crecimiento de la mancha urbana en las últimas cuatro 
décadas y la pérdida de superficie de manglar. 
 
Tren Maya: MIA del Tramo 5 Norte cumple con las condiciones 
para su edificación; indica la Semarmat  
https://www.poresto.net/tren-maya/2022/8/11/tren-maya-mia-del-tramo-norte-cumple-
con-las-condiciones-para-su-edificacion-indica-la-semarmat-347976.html 
La Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) del Tramo 5 Norte del Tren 
Maya se presentó en una Reunión Pública de Información realizada en el 
Gimnasio Kuchil Baxal de Cancún, en donde la Secretaría del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), el Fondo Nacional del Fomento 
al Turismo (Fonatur) y el Instituto de Ecología (Inecol) hablaron sobre las 
condiciones en las que se construirá esta vía. Durante dicho encuentro, los 
asistentes preguntaron a las dependencias sobre las presuntas afectaciones 
que la edificación de esta ruta férrea podría causar, a lo que indicaron que 
ésta cumple con las medidas ambientales y legales para realizar las obras, 
además de que el documento presentado por el Fondo Nacional de 
Fomento al Turismo (Fonatur) incluye acciones de cuidado a la flora y fauna. 
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Gestionan 16 hectáreas para escuela y parque en Altamira  
https://www.hoytamaulipas.net/notas/505118/Gestionan-16-hectareas-para-escuela-y-
parque-en-Altamira.html 
Tamaulipas. - El alcalde de Altamira, Armando Martínez Manríquez, dijo que 
acudió a las oficinas del Fideicomiso Fondo Nacional de Fomento Ejidal 
(Fifonafe) para gestionar la donación de 16 hectáreas de terreno en la 
Pedrera, que servirán para la construcción de una escuela y un parque.  
Explicó que de esa área cinco son para la construcción de la escuela del 
Cetmar, que desde hace varios años no cuenta con infraestructura para las 
clases de mil 200 estudiantes. 
"Vamos a Fifonafe que es el Fideicomiso Fondo Nacional de Fomento Ejidal, 
por dos cosas, primero la firma de colaboración institucional de esta 
dependencia federal con el municipio". 
Y agregó; "La otra es que estamos gestionando la donación de 16 hectáreas 
de terreno, tenemos una pre aprobación y ante el comité daremos los 
motivos del por qué y una porción la queremos destinar a la construcción 
del centro de estudios tecnológicos del Mar, que es el Cetmar 22, que ya 
tiene muchos años buscando un terreno para construir la escuela, ahorita 
está en la Secundaria Técnica de los Sábalos, tiene más de 1200 alumnos, no 
tienen instalaciones adecuadas" 
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